

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	Iniciativa Global de Gestión del Riesgo de Desastres
<b>País:</b>	Global
<b>Sector</b>	Gestión del Riesgo de Desastres, Adaptación al Cambio Climático, Migración

## Toma de decisiones basada en el conocimiento del riesgo para un desarrollo resiliente y sostenible



Imagen referencial. Archivo GIZ.

En el contexto de los crecientes desafíos globales derivados de los riesgos de desastre, el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania (BMZ) creó en 2013 la Iniciativa Global de Gestión del Riesgo de Desastres (IGGRD). Esta iniciativa se encuentra en su tercera fase de implementación y es ejecutada por la GIZ. La IGGRD tiene como objetivo de fortalecer la contribución alemana para mejorar la gestión del riesgo de desastres (GRD) a nivel mundial y apoyar la implementación del Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres (2015 - 2030).

A nivel internacional, el debate en torno al desarrollo basado en el conocimiento del riesgo ([Risk-informed development: Anticipating the unpredictable - YouTube](#)) es cada vez más relevante. Se trata de un concepto de desarrollo que contempla riesgos múltiples, interdependientes, dinámicos, transfronterizos y, en ocasiones, de ocurrencia simultánea.

Se reconoce que los procesos de desarrollo ocurren en un ambiente caracterizado por la incertidumbre y la complejidad, con riesgos dinámicos y amenazas emergentes, tanto

a nivel local como global. Cada decisión de desarrollo tiene la oportunidad de fomentar la resiliencia y la sostenibilidad, pero también contribuye potencialmente a la creación de nuevos riesgos o a incrementar los existentes. Por ello, la IGGRD adopta un enfoque multiamenaza, incluyendo fenómenos naturales, socio-naturales de origen antrópico, y el Cambio Climático (CC), así como la ocurrencia de estas amenazas de manera simultánea.

En América Latina y el Caribe, la IGGRD trabaja con la Red de Sistemas Nacionales de Inversión Pública (Red SNIP), que se ha comprometido a integrar la gestión del riesgo de desastres en la región. Sin embargo, en muchos países miembros de la Red SNIP, los gobiernos se centran en responder a las emergencias, en lugar de considerar también en la mitigación de riesgos, preparación y prevención de desastres.

### Resumen de la noticia

La Iniciativa Global de Gestión del Riesgo de Desastres (IGGRD) busca promover el enfoque de la gobernanza del riesgo para fortalecer el desarrollo basado en el conocimiento del riesgo. Este enfoque considera los riesgos de corto y largo plazo en todos los procesos de decisión y de gestión, así como en las iniciativas estatales. A través de una evaluación integral del riesgo se determinan las vulnerabilidades y capacidades de respuesta de las personas y los sistemas, las cuales pueden variar considerablemente según las normas sociales, los roles de género y las dinámicas de las estructuras de poder. [Página web.](#)

Para obtener más información, póngase en contacto con [marie-christin.rufert@giz.de](mailto:marie-christin.rufert@giz.de)